

Avances significativos en la lucha por la igualdad de la mujer: MAM

La lucha por la igualdad entre hombres y mujeres ha registrado importantes avances en México y en el mundo; muestra de ello es que existen 25 Parlamentos Nacionales presididos por mujeres ; pero aún hay mucho por hacer, afirmó la presidenta del Senado de la República, María de los Angeles Moreno Uriegas.

Al participar en la VI Conferencia Internacional de Mujeres Presidentas de Parlamentos Nacionales, que se llevó a cabo en la ciudad de Loen, la legisladora fue electa presidenta del grupo de trabajo responsable del desarrollo de esquemas que las lideresas de parlamentos puedan utilizar en favor del equilibrio e igualdad de la mujer.

Asimismo, durante su exposición, la representante mexicana reconoció que la lucha por la equidad de género y una mayor participación de las mujeres en los ámbitos de decisión ha tenido "un avance significativo" en el mundo, sin embargo, es claro que todavía no es posible hablar de avances sustantivos.

En su exposición, ante las presidentas de parlamentos de Noruega, España, Sudáfrica, Suecia, Jamaica, Etiopía, Finlandia, Belize, Holanda, Bahamas, Croacia, entre otras, Moreno Uriegas detalló que en México hay 91 mujeres (18.2%) en la Cámara de Diputados y 21 (16.4%) en la de Senadores.

Expuso que en las comisiones del Senado de la República, las mujeres tienen un total de 61 espacios y presiden ocho de ellas. Este órgano legislativo, apuntó, les ofrece además apoyos de guardería, oficinas, secretaria, computadora y teléfono, pero es necesario que se realice una planificación del trabajo de largo plazo, de tal manera que las legisladoras tengan mayor certeza sobre el tiempo que dedicarán, junto con sus parejas, al hogar y la familia.

La senadora Moreno Uriegas se refirió también a la Comisión Bicameral Parlamento de Mujeres de México, la cual está integrada por senadoras y diputadas de las cinco fuerzas políticas representadas en el Congreso de la Unión, PRI, PAN, PRD, PT y PVEM.

Abundó que en ese órgano legislativo se discute y reflexiona sobre una agenda nacional para contribuir a eliminar todas las formas de discriminación, así como promover políticas gubernamentales con visión de género que garanticen el respeto a los



La lideresa del Senado de la República, María de los Angeles Moreno, se reunió con presidentas de parlamentos nacionales, en Noruega.

derechos de las mujeres y la aplicación de programas que las benefician.

En cuanto a la participación de la mujer en el Senado de la República explicó que son 21 legisladoras y forman parte de la mayoría de las comisiones de trabajo. Además de ello, "participan activamente con las diputadas en el Consejo Consultivo del Programa Nacional de la Mujer", añadió.

En otra parte de su intervención, Moreno Uriegas indicó que se requiere de un esfuerzo nacional de sensibilización destinado a desterrar los prejuicios y tabúes, así como las actitudes discriminatorias contra las mujeres.

Dijo asimismo, que es conveniente impulsar el desarrollo y aplicación de acciones afirmativas en todos los ámbitos, como un mecanismo de compensación frente al rezago ancestral que han afrontado las mujeres y para avanzar en términos de igualdad de oportunidades, para lo cual los partidos políticos deben actuar hacia este objetivo.

En la conferencia se propuso crear redes informales de legisladoras, con participación multipartidista; se recomendó apoyar las acciones de capacitación política para mujeres y crear condiciones para que se desenvuelvan con mayor familiaridad en los congresos.

Durante el evento se destacó la importancia que el trabajo legislativo esté mejor planificado y se reconoció que las mujeres han aportado un mayor sentido ético al trabajo político pues han logrado sobresalir en esta actividad, al tiempo que son un modelo a seguir, a pesar de que son juzgadas con mayor severidad y no les son tolerados sus errores.